

Управление по образованию
Молодечненского районного исполнительного комитета

Государственное учреждение образования
«Молодечненская средняя школа № 1 имени Янки Купалы»

**Гуманитарный проект
«ЗНАТЬ О ВОЙНЕ, ЧТОБЫ ПОМНИТЬ»**



Руководитель проекта:
Малиновский Василий Владимирович,
директор государственного учреждения
образования «Молодечненская средняя школа № 1
имени Янки Купалы»,
222310, Минская область,
г. Молодечно, ул. Великосельская, 2
+375 176 73 79 05,
e-mail: sch1mol@uomrik.gov.by

1. Наименование проекта: «Знать о войне, чтобы помнить»

2. Срок реализации проекта: 2023-2026 годы

3. Организация – заявитель, предлагающая проект: Государственное учреждение образования «Молодечненская средняя школа № 1 имени Янки Купалы»

4. Цель проекта: создание условий для воспитания и формирования у подрастающего поколения гражданственности, патриотизма и национального самосознания, направленного на формирование активной гражданской позиции, почитания и уважения исторического прошлого, развития чувства любви и уважения к своей Родине посредством модернизации материально-технической базы школьного музея боевой славы «Подвиг» и расширения сферы его экскурсионной деятельности путем внедрения интерактивных экскурсий программ.

5. Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта:

- проведение ремонтных работ помещения музея;
- закупка оборудования для размещения наглядного материала и исторических ценностей;
- оснащение экспозиционного зала музея современным оборудованием (интерактивная доска и акустическая система) для звукового сопровождения мероприятий музея, которое позволит внедрить интерактивные методы, повышающие интерес к музейной экспозиции, обеспечивая тем самым устойчивый дополнительный приток посетителей;
- проведение видеосъемки и аудиозапись экскурсии по всей экспозиции музея для выездных мероприятий в пансионаты и дома-интернаты для людей с ограниченными возможностями;
- формирование активной гражданской позиции учащихся, уважения к историческому прошлому, воспитание гордости за героизм нашего народа в годы Великой Отечественной войны через интересные формы воспитательной работы, социально одобренную деятельность, через проявление и поддержку детских инициатив;
- развитие лидерских качеств личности и творческого потенциала учащихся.

6. Целевая группа: проект реализуется в интересах учащихся, их законных представителей, жителей и гостей Молодечненского региона в целях сохранения и популяризации исторического наследия.

7. Краткое описание мероприятий в рамках проекта:

-организационно-методическое сопровождение организации гуманитарного проекта, обучающие семинары для участников проекта, курсы повышения

квалификации;

- совершенствование материально-технической базы школьного музея боевой славы «Подвиг»;
- подготовка и проведение экскурсий участниками объединения по интересам «Юный экскурсовод»;
- проведение праздников, традиционных выставок, патриотических акций и мероприятий;
- разработка сценарных продуктов для проведения культурно-досуговой деятельности детей и подростков;
- распространение эффективного педагогического опыта работы, осуществление издательской деятельности и распространение социальной рекламы;
- создание и функционирование виртуального музея на сайте учреждения образования;
- информирование о проекте и его деятельности в СМИ.

8. Общий объем финансирования (в долларах США): (в долларах США): 35 234\$ (тридцать пять тысяч двести тридцать четыре в долларах США)

Источник финансирования	Объем финансирования (в долларах США)
Средства донора	33 234 \$

9. Место реализации проекта (область/район, город): 222310, Минская область, г. Молодечно, ул. Великосельская, 2

10. Контактное лицо (инициалы, фамилия, должность, телефон, адрес электронной почты):

Малиновский Василий Владимирович, директор государственного учреждения образования «Молодечненская средняя школа № 1 имени Янки Купалы», 222310, Минская область, г. Молодечно, ул. Великосельская, 2
+375 176 73 79 05,
e-mail: sch1mol@uomrik.gov.by

Краткое описание проекта:

Актуальность

На сегодняшний день одной из главнейших государственных задач является внедрение новых форм и методов реализации системы мер по гражданскому и патриотическому воспитанию молодежи.

Школьный музей боевой славы «Подвиг» обладает огромным образовательно-воспитательным потенциалом, так как он сохраняет и экспонирует подлинные исторические предметы и документы. Эффективное использование этого потенциала для воспитания обучающихся в духе

нравственности, патриотизма, гражданского самосознания является одной из важнейших задач школьного музея.

Музейный комплекс играет роль центра идеологического и патриотического воспитания учащихся, а так же представляет возможности проведения воспитательных, учебных и иных занятий, встреч для учащихся не только своей школы, но и Молодечненского района.

В фондах музея сохранены записи-воспоминания 204 ветеранов Великой Отечественной войны, несколько тысяч писем и открыток, 651 фотография, листовки и газеты, книги, личные вещи военного времени, подаренные ветеранами музею, военные карты, фрагменты оружия, найденные в Молодечненской земле. На сегодняшний день музей обладает экспонатами, свидетельствующими о героических и трагических страницах Великой Отечественной войны, в том числе о всенародном партизанском движении.

Усовершенствование материальной базы музея с социальной позиции позволит стать ему не только центром гражданско-патриотического воспитания, но и связующей нитью между учреждениями образования, краеведческими музеями, учреждениями культуры и общественными организациями Молодечненского района и Республики Беларусь в целом.

Поэтому коллектив учреждения образования решил разработать проект в целях привлечения спонсоров для оказания безвозмездной гуманитарной помощи.

Сроки реализации проекта: 2023 – 2026 годы.

Участники гуманитарного проекта:

Малиновский Василий Владимирович, директор Государственного учреждения образования «Молодечненская средняя школа № 1 имени Янки Купалы», Вяжевич Наталья Александровна, заместитель директора по учебной работе Государственного учреждения образования «Молодечненская средняя школа № 1 имени Янки Купалы», заведующий музеем боевой славы «Подвиг». В реализации проекта также примут участие педагоги, другие члены коллектива (по мере необходимости).

Установленный объем финансирования, бюджет проекта:

Общий объем финансирования (в долларах США): 35 234 \$	
Источник финансирования	Объем финансирования (в долларах США)
Средства донора	35 234 \$\$

Перечень планируемых мероприятий:

- ремонт помещения школьного боевого музея «Подвиг»;
- совершенствование материально-технической базы школьного музея боевой славы «Подвиг»;
- создание и функционирование виртуального музея на сайте учреждения образования;

- проведение праздников, традиционных выставок, патриотических акций и мероприятий;
- информирование о проекте и его деятельности в СМИ.

№ п / п	Наименование используемых материалов	Единица измерения	Колич ество	Цена , рубли (за единиц у)	Сумма, рубли (всего)
1	Шпаклевка	мешки	20	18	360
2	Грунтовка	ведра	8	27	216
3	Уайт-спирит	ведра	4	50	200
4	Колер	шт.	48	5	240
5	Краска водно-дисперсионная	ведра	12(11 литров)	135	1620
6	Сухие смеси	мешки	12	18	216
7	Штукатурка	мешки	20	6	120
8	Плинтус половой	шт.	22	18	396
9	Клей для плинтуса	шт.	8	20	160
1 0	Гвозди	кг.	2	6	12
1 1	Изолента	шт.	4	5	20
1 2	Ротбанд (смесь)	мешки	8	80	640
1 3	Фурнитура для пола	шт.	-	-	2500
1 4	Ламинат	м. кв.	79,4	36	2858
1 5	Подложка (для пола)	м. кв.	20	6	120
1 6	Потолок+фурнитура	м. кв.	100, 8	27	2721
1 7	Жалюзи	шт.	6	300	1800
1 8	Окна	шт.	7	1125	6750
1 9	Доска (брус)	м. кв.	4	27	108
2 0	Дверь	шт.	1	900	900
2 1	Светильники	шт.	22	82	1804

					23761 = 9904 \$
Итого:					
Оборудование музея					
1	Музейные стенды	шт.	25	333	8325
2	Витрины	шт.	20	890	17800
3	Интерактивный сенсорный стол Vega T32	шт.	1	20000	20000
4	Стойка для ТВ презентации, арт.1180	шт.	2	520	1040
5	Музейный стол с наклонным колпаком ЛПР 1(95x100x95)	шт.	6	700	4200
6	Буклетницы напольные	шт.	8	100	800
7	Стол (для руководителя музея)	шт.	1	580	580
8	Стул (для руководителя музея)	шт.	1	460	460
9	Стулья (для посетителей)	шт.	40	253	10120
Итого:					63325=2533 0 \$ (9904+25330 = 35234 \$

Ожидаемые результаты:

с позиции социального эффекта

Будет создана социально-воспитательная среда в системе взаимодействия с учреждениями культуры и образования Молодечненского района, содействующая воспитанию и формированию гражданственности, патриотизма и национального самосознания, направленного на формирование активной гражданской позиции, почитания и уважения исторического прошлого, развития чувства любви и уважения к своей Родине не только у детей, но и у взрослых.

Будут созданы соответствующие условия для проведения экскурсий.

Школьный музей боевой славы «Подвиг» и мемориальный комплекс «Шталаг 342 » будут включены в экскурсионные маршруты района, что станет ярким примером сохранения историко-культурного наследия г.Молодечно в Год исторической памяти.

с позиции экономического эффекта

Реализация гуманитарного проекта «Знать о войне, чтобы помнить» будет осуществлена при условии совершенствования материально-технической базы (модернизация помещения школьного музея, стендов, витрин, приобретение мультимедиа, ноутбука, пошив формы для экскурсоводов) школьного музея боевой славы «Подвиг», которая поможет повысить уровень удовлетворённости учащихся, педагогов и гостей Молодечненского региона качеством образовательной и социально-воспитательной среды учреждения образования, направленной на формирование разносторонне развитой, патриотической, нравственно зрелой, творческой и гражданско-активной личности. Кроме того, музей боевой славы «Подвиг» сможет получить возможность пополнять свои материально-технические ресурсы за счёт средств, полученных в результате организации экскурсионной деятельности и направлять их на развитие музея.

Место реализации проекта: Республика Беларусь, Минская область, г. Молодечно, ул. Великосельская, дом № 2.

Контактное лицо: Малиновский Василий Владимирович, директор учреждения образования

Адрес: 222 310 Минская область, г. Молодечно, ул. Великосельская, д. 2.

Телефон: +375 176 73 79 05,

e-mail: sch1mol@uomrik.gov.by

**Заранее благодарим.
Будем рады сотрудничеству!**

Office of Education
Molodechno Regional Executive Committee

State educational institution
"Molodechno Secondary School No. 1 named after Yanka Kupala"

humanitarian project
"KNOW ABOUT THE WAR TO REMEMBER"



Project Manager:

Malinovsky Vasily Vladimirovich,
director of a government agency
Education "Molodechno Secondary School No. 1
named after Yanka Kupala,
222310, Minsk region,
Molodechno, st. Velikoselskaya, 2
+375 176 73 79 05,
e-mail: sch1mol@uomrik.gov.by

1. Name of the project: "Know about the war to remember"

2. Project implementation period: 2023-2026

3. Applicant organization proposing the project: State Educational Institution "Molodechno Secondary School No. 1 named after Yanka Kupala"

4. The purpose of the project: to create conditions for the upbringing and formation of citizenship, patriotism and national identity among the younger generation, aimed at forming an active citizenship, reverence and respect for the historical past, developing a sense of love and respect for their homeland through the modernization of the material and technical base of the school museum of military glory "Feat" and expanding the scope of its excursion activities through the introduction of interactive excursion programs.

5. Tasks planned for implementation within the framework of the project:

- carrying out repair work of the museum premises;
- purchase of equipment for placement of visual material and historical values;
- equipping the museum exposition hall with modern equipment (interactive whiteboard and acoustic system) for sound accompaniment of museum events, which will allow introducing interactive methods that increase interest in the museum exposition, thereby ensuring a steady additional influx of visitors;
- conducting video filming and audio recording of excursions throughout the museum exposition for off-site events in boarding houses and boarding schools for people with disabilities;
- the formation of an active civic position of students, respect for the historical past, the education of pride in the heroism of our people during the Great Patriotic War through interesting forms of educational work, socially approved activities, through the manifestation and support of children's initiatives;
- development of leadership qualities of the individual and the creative potential of students.

6. Target group: the project is implemented in the interests of students, their legal representatives, residents and guests of the Molodechno region in order to preserve and popularize the historical heritage.

7. Brief description of activities within the project:

- organizational and methodological support for the organization of a humanitarian project, training seminars for project participants, advanced training courses;
- improvement of the material and technical base of the school museum of military glory "Feat";
- preparation and conduct of excursions by members of the association of interests "Young Tour Guide";

- holding holidays, traditional exhibitions, patriotic actions and events;
- development of scenario products for cultural and leisure activities of children and adolescents;
- dissemination of effective pedagogical work experience, publishing activities and distribution of social advertising;
- creation and operation of a virtual museum on the website of an educational institution;
- informing about the project and its activities in the media.

8. Total funding (in US dollars): (in US dollars): \$35,234 (thirty five thousand two hundred thirty four in US dollars)

Funding source	Amount of funding
Donor funds	35 234 \$

9. Location of the project (region/district, city): 222310, Minsk region, Molodechno, st. Velikoselskaya, 2

10. Contact person (initials, surname, position, phone number, e-mail address): Malinovsky Vasily Vladimirovich, director of a state institution education "Molodechno Secondary School No. 1 named after Yanka Kupala", 222310, Minsk region, Molodechno, st. Velikoselskaya, 2
+375 176 73 79 05,
e-mail: sch1mol@uomrik.gov.by

Brief description of the project:

Relevance

Today, one of the most important state tasks is the introduction of new forms and methods for implementing a system of measures for the civic and patriotic education of young people.

The School Museum of Military Glory "Feat" has a huge educational potential, as it preserves and exhibits authentic historical objects and documents. The effective use of this potential for educating students in the spirit of morality, patriotism, civic consciousness is one of the most important tasks of the school museum.

The museum complex plays the role of a center for the ideological and patriotic education of students, and also provides opportunities for educational, educational and other classes, meetings for students not only of their school, but also of the Molodechno region.

The museum's funds contain memoirs of 204 veterans of the Great Patriotic War, several thousand letters and postcards, 651 photographs, leaflets and newspapers, books, wartime personal belongings donated by veterans to the museum, military maps, fragments of weapons found in Molodechno land. To date, the museum has

exhibits that testify to the heroic and tragic pages of the Great Patriotic War, including the nationwide partisan movement. Improving the material base of the museum from a social position will allow it to become not only a center of civic-patriotic education, but also a connecting thread between educational institutions, local history museums, cultural institutions and public organizations of the Molodechno region and the Republic of Belarus as a whole.

Therefore, the staff of the educational institution decided to develop a project in order to attract sponsors to provide gratuitous humanitarian assistance.

Project implementation period: 2023 - 2026.

Participants of the humanitarian project:

Malinovsky Vasily Vladimirovich, Director of the State Educational Institution "Molodechno Secondary School No. 1 named after Yanka Kupala", Vyazhevich Natalia Aleksandrovna, Deputy Director for Educational Affairs of the State Educational Institution "Molodechno Secondary School No. 1 named after Yanka Kupala", Head of the Museum of Military Glory "Feat". Teachers and other members of the team (as needed) will also take part in the implementation of the project.

Established amount of funding, project budget:

Total Funding (US\$): 35 234 \$	
Funding source	Amount of funding
Donor funds	35 234 \$

List of planned events:

- repair of the premises of the school combat museum "Feat";
- improvement of the material and technical base of the school museum of military glory "Feat";
- creation and operation of a virtual museum on the website of an educational institution;
- holding holidays, traditional exhibitions, patriotic actions and events;
- informing about the project and its activities in the media.

No	Name of materials used	Unit of measurement	Quantity	Price (per unit)	Rubles (total)
1	Putty	bags	20	18	360
2	Primer	buckets	8	27	216
3	White Spirit	buckets	4	50	200
4	Color	pcs	48	5	240
5	Water-dispersion paint	buckets	12(1)	135	1620
6	Dry mixes	bags	12	18	216

7	Plaster	bags	20	6	120
8	Floor skirting board	pcs	22	18	396
9	Glue for the skirting board	pcs	8	20	160
10	Nails	kilogram	2	6	12
11	Duct tape	pcs	4	5	20
12	Rotband (mix)	bags	8	80	640
13	Floor fittings	pcs	-	-	2500
14	Laminate flooring	m. sq	79,4	36	2858
15	Substrate (for the floor)	m. sq	20	6	120
16	Ceiling+fittings	m. sq	100,8	27	2721
17	Window blind	pcs	6	300	1800
18	Windows	pcs	6	1125	6750
19	Board (bar)	m. sq	4	27	108
20	Door	pcs	2	900	940
21	Fixtures	pcs	22	82	1804
Total:					23761 = 9904 \$
Museum quipment					
1	Museum stands	pcs	25	333	8325
2	Showcases	pcs	20	890	17800
3	Vega T32 Interactive Touch Table	pcs	1	20000	20000
4	TV presentation stand, art.1180	pcs	2	520	1040
5	Museum table with inclined hood LPR 1(95x100x95)	pcs	6	700	4200
6	Outdoor booklets	pcs	8	100	800
7	Table (for the head of the museum)	pcs	1	580	580
8	Chair (for the head of the museum)	pcs	1	460	460
Total:					63325=25330 \$ (9904+25330=35234 \$

Expected results:

from the standpoint of social effect

A social and educational environment will be created in the system of interaction with cultural and educational institutions of the Molodechno region, contributing to

the education and formation of citizenship, patriotism and national identity, aimed at forming an active citizenship, honoring and respecting the historical past, developing a sense of love and respect for one's Motherland only in children, but also in adults.

Appropriate conditions for excursions will be created.

The School Museum of Military Glory "Feat" and the memorial complex "Stalag 342" will be included in the excursion routes of the district, which will become a vivid example of the preservation of the historical and cultural heritage of Molodechno in the Year of Historical Memory.

in terms of economic effect

The implementation of the humanitarian project “Know about the war in order to remember” will be carried out subject to the improvement of the material and technical base (modernization of the premises of the school museum, stands, shop windows, the purchase of multimedia, a laptop, sewing uniforms for guides) of the school museum of military glory “Feat”, which will help to increase the level of satisfaction of students, teachers and guests of the Molodechno region with the quality of the educational and social-educational environment of the educational institution, aimed at the formation of a diversified, patriotic, morally mature, creative and civic-active personality. In addition, the Podvig Museum of Military Glory will be able to replenish its material and technical resources at the expense of funds received as a result of organizing excursion activities and direct them to the development of the museum.

Location of the project: Republic of Belarus, Minsk region, Molodechno, st. Velikoselskaya, house number 2.

Contact person: Vasily Vladimirovich Malinovsky, director of the educational institution

Address: 222 310 Minsk region, Molodechno, st. Velikoselskaya, 2.

Phone: +375 176 73 79 05,

e-mail: sch1mol@uomrik.gov.by

Thanks in advance.

We look forward to collaborating!